



¿Cómo es?

Arbusto o pequeño arbolillo caducifolio de hasta 5 m, a menudo espinoso. Hojas de 2,5-7 x 0,7-1,8 cm, a menudo fasciculadas, cortamente pecioladas, simples, oblongas, enteras, glabras y lustrosas. Flores 3-7 x 2-4 cm, solitarias o en grupos de 2-3 en el ápice de las ramas, de color rojo vivo al madurar; cáliz campanulado, grueso y carnoso, rojizo, rematado en 5-7 dientes a modo de corona, persistentes en el fruto. Pétalos 5-7, libres. Estambres numerosos. Ovario ínfero. Fruto tipo Balausta, de 5-8 cm, subsférico, indehiscente, que a menudo se agrieta y se abre irregularmente al madurar, con epicarpo grueso y coriáceo. Semillas de episperma translúcido y jugoso, numerosas, prismáticas y de color granate.

HOJAS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FLORES	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
FRUTOS	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

¿Dónde crece?

Cultivada, pero también naturalizada o subespontánea en comunidades riparias y setos. Indiferente edáfica. Desde el nivel del mar hasta 1500 m. de altitud.

¿Dónde podemos encontrarla?

Se trata de una planta cultivada de antiguo, actualmente asilvestrada en muchas zonas de la región Mediterránea. Se considera nativa desde Turquía al Himalaya. En España se puede observar sobre todo en el sur y este de la P. Ibérica. También en Baleares y Canarias. En Andalucía está presente en zonas costeras y valles interiores de zonas templadas.



¿Sabías qué?

Punica, proviene del latín y alude a los fenicios, impulsores de su cultivo, mientras que *granatum* significa "con abundantes granos".

Existe una gran cantidad de variedades cultivadas, generalmente arbóreas, no espinosas y de frutos más grandes. Los principales países productores son India y China, seguidos por Irán, Turquía, Afganistán, Estados Unidos, Irak, Pakistán, Siria y España (Elche).

Se sabe de su cultivo desde hace al menos 5000 años en Asia occidental y en el Norte de África; se plantaba en los jardines colgantes de Babilonia y se encuentra esculpido en los bajorrelieves egipcios. Son los bereberes quienes traen la fruta a Europa, y popularmente se afirma que la ciudad de Granada debe su nombre al fruto.

Se conocen bastantes usos distintos al alimentario. Por ejemplo para fabricar tintes, como ornamental, bonsais, herramientas y medicinal (cardiovascular, diurética, vermífugo, etc).

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. Paraje de la Umbría, s/n. Desvío de la carretera A-317 (María-Orce). Tfno.: 697 956 046. Email: jbotanico.umbria.csmaea@juntadeandalucia.es



Junta de Andalucía

Consejería de Sostenibilidad,
Medio Ambiente y Economía Azul